



François à Marseille

J'ai été surpris par l'expression que le pape François a employée à Marseille « *le fanatisme de l'indifférence* ». Nous associons spontanément le fanatisme à la violence exaltée, celle des djihadistes, qui assassinent au Bataclan ou qui tuent au Sahel africain. François veut nous dire en associant ces deux termes que l'indifférence est criminelle. Si nous voyons à la télé des migrants qui risquent leurs vies dans des vieux bateaux sur la mer et que cela nous laisse indifférents, c'est que nous avons un cœur de pierre, si dur, si inhumain que nous ressemblons aux fanatiques armés.

Cette dérive de l'indifférence, dit François, est bien plus grave qu'un manque de charité, c'est un déni de civilisation, car notre civilisation occidentale marquée par l'évangile, ne peut rester insensible au drame des gens qui se noient en Méditerranée ; « *ces personnes, dit François, doivent être secourues* ». « *Nous sommes à un carrefour : d'un côté la fraternité, de l'autre l'indifférence, qui ensanglante la méditerranée ; ou la culture de l'humanité et de la fraternité, ou la culture de l'indifférence, le chacun pour soi* »

François appelle à un « *sursaut de conscience* » et parle d'un « *navfrage de civilisation* ». « *L'avenir en effet ne sera pas dans la fermeture qui est un retour au passé* » un recul sur le chemin de l'histoire.



« *Ceux qui risquent leur vie en mer n'envahissent pas, ils cherchent l'hospitalité* ». Mais il ne faut pas faire à François le mauvais procès de l'immigration incontrôlée et irresponsable, car il ajoute « *Si je milite pour un droit de migrer, il devrait aussi exister un droit à ne pas migrer pour pouvoir rester sur sa propre terre. Car il est nécessaire qu'à chaque homme et à chaque femme soit garantie la possibilité de vivre une vie digne dans la société dans laquelle il ou elle se trouve* ».

Pendant sept ans, j'ai été curé de Saint Bernard de la Chapelle à Paris 18^{ème} avec une population à moitié africaine. La paroisse bénéficiait du dynamisme des Africains. Quelle eut été triste notre communauté sans leur présence ! Chaque année nous célébrions la « messe des nations » où ça chantait dans toutes les langues et ensuite nous partagions des plats de toutes les ethnies .

J'ai envie de dire avec François : les migrants pour moi ne sont pas un problème, ils sont une grâce.

Marcel Rineau

Retour sur la fête de la Rentrée paroissiale



Avec le soutien d'un soleil radieux, nous avons vécu une très belle journée de rentrée paroissiale, rassemblant une communauté fervente et joyeuse de près de 300 personnes. Un grand merci à tous ceux et celles qui ont préparé, fleuri, animé les différents temps de cette journée. Comme toujours, cela a été un temps de retrouvailles et aussi de nouvelles rencontres, avec de nouveaux visages. Un bon départ pour continuer ensemble les « Olympiades de la Fraternité ».

MATTH'ACCUEIL SOLIDAIRE : CONCERT ET EXPOSITION DE SOUTIEN



Un concert solidaire vous est proposé le **Dimanche 15 octobre** dans la salle du Vallon à Mauves avec le chœur « Pays Blanc Pays Noir » au profit de l'association **Matth'accueil Solidaire**. Cette association accueille 10 familles migrantes, hébergées sur le territoire de notre paroisse... Comprenant aujourd'hui 90 adhérents, elle compte sur le soutien de tous pour son service d'accueil et d'accompagnement de ces familles. Merci de votre aide.

Une expo-vente de peinture aura lieu également prochainement au profit de l'association.

A noter !

Mardi 3 oct. Réunion des parents pour le caté CE1 à 20h30 à Thouaré

Mercredi 4 oct. 12h30 - 16h rencontre de l'équipe d'accompagnement des familles en deuil à Thouaré

Dimanche 8 oct. Célébration des anniversaires de mariage au cours de la messe de 11h à Ste Luce

Mardi 10 oct. Rencontre de l'EAP à 20h15 à Thouaré



TOP DÉPART : - pour le caté des CE2-CM le **mercredi 4 octobre**
 * à 11h à Thouaré dans l'église
 * à 17h30 à Ste Luce dans l'église
 - pour le caté des CE1 le **mercredi 11 octobre**
 * à 11h à Thouaré dans les salles St Vincent

**SAMEDI 14 ET DIMANCHE 15 OCTOBRE : MESSE DES FAMILLES
 AUX HORAIRES HABITUELS**



Rappel pour les Jeunes

Pour les collégiens de 4ème 3ème : rencontre du groupe **Spiriteens** le **vendredi 13 octobre** à 19h30 à Ste Luce.

Pour les Lycéens : Rendez-vous à Taizé du 22 au 26 octobre.

Information et inscriptions sur : [https://jeunes.diocese44.fr/](https://jeunes.diocese44.fr/evenements/taize#up)
[evenements/taize#up](https://jeunes.diocese44.fr/evenements/taize#up)



Pour les jeunes 15-25 ans : rencontre du groupe MsM le **samedi 7 octobre** à 19h30 salle de Thouaré

PREMIERS PAS DANS LA BIBLE :

Rendez vous **Mardi 12 octobre** à 20h salle St Vincent à Thouaré

Contact : Patrice ROBIN; patricerobin836@gmail.com



FORMATION : ÉCOUTE LA VOIX DU SEIGNEUR (cours biblique)

1ère rencontre : Lundi 9 octobre à 20h15 à Thouaré
 ou **Jedi 19 octobre à 14h30** à Ste Luce.

Contact : Xavier SEGUY ; xavierseguy@orange.fr

ADORATION SUR LA PAROISSE : VEILLÉE DE RENTRÉE

Quelle joie de se retrouver à plusieurs pour adorer Dieu, pour se mettre en cœur à cœur avec le Seigneur, à se tourner vers Lui pour trouver force, guérison et espérance.

En cette rentrée 2023, le créneau d'adoration du jeudi soir va se tenir en alternance à Mauves et à Thouaré. Soirée de rentrée le **jeudi 5 octobre à 20h** dans l'église de Thouaré

MESSE DE LA ST LUC : la pastorale de la santé invite les professionnels de santé à venir fêter la St Luc lors d'un temps d'échange et d'une messe, suivi d'un apéritif dinatoire le **mercredi 18 octobre** de 18h à 21h30 à la maison St Clair à Nantes.

Contact : 06 63 48 49 24—pastoralesante44@nantes.ccf.fr

CINÉ - DÉBAT : « La part des autres »

Organisé par la médiathèque diocésaine et le Secours Catholique le **mercredi 18 octobre** de 18h45 à 21h15 à la maison Saint-Clair autour du documentaire "La part des autres". Entrée Gratuite.



Témoignage de fraternité aux JMJ

Nous sommes trois jeunes de la paroisse, Lucie, Marie et Julie parties aux JMJ au Portugal avec la zone pastorale Nantes Centre. Notre pèlerinage a duré deux semaines pendant lesquelles nous sommes passées aux sanctuaires de Lourdes et Fatima mais aussi à Tocha près de Coimbra et Lisbonne. Nous avons été témoins lors de ces JMJ de la fraternité.



Celle-ci s'est manifestée au sein même de notre groupe Nantes centre. Tout le monde était bienveillant et nous avons créé des liens forts qui persistent aujourd'hui. Nous étions là les uns pour les autres dans les différentes étapes de notre pèlerinage.

Julie : *« J'ai été particulièrement marquée par cette fraternité lors du dernier week-end. Nous devons nous rendre à pied au lieu de la veillée et de la messe avec le pape, pour cela nous avons marché 7h sous 40°C en transportant avec nous nos affaires pour dormir à la belle étoile ainsi qu'un gros sac de nourriture. Je me suis vite retrouvée à ne pas me sentir bien. D'autres jeunes du groupe se sont alors portés volontaires pour porter mes affaires en plus des leurs afin de rendre le trajet plus facile pour moi. »*

Lucie : *« Nouvelle baptisée, je ne connais pas toujours les traditions de l'Eglise comme les rituels de messe ou certaines prières, mais d'autres jeunes m'ont tout expliqué avant même que je ne le demande, m'ont appris des prières comme le chapelet etc... J'ai été touchée de voir qu'ils prenaient du temps pour moi et qu'ils avaient l'air heureux de le faire. Nous avons aussi eu l'occasion de nous confesser, ce que je n'avais jamais fait. J'étais très stressée par l'inconnu que cela représentait pour moi, mais d'autres jeunes ont pris le temps de m'expliquer comment ça se passait et même de prier pour moi »*

Nous avons aussi été très touchées par l'accueil chaleureux des familles à Tocha. Ils étaient tous très bienveillants et on pouvait voir que ça leur faisait plaisir de nous recevoir chez eux. Ils nous ont considérées comme des membres de leur famille. Nous avons découvert des personnes remplies d'amour et nous avons tous versé des larmes au moment de nous quitter.

Cette fraternité nous l'avons aussi ressentie à chaque fois que notre chemin croisait celui de catholiques d'autres pays. C'était comme si nous faisons tous partie d'une même grande famille. Il n'y avait aucune timidité et chacun allait vers les autres pour se rencontrer et faire connaissance. Et savoir qu'on était tous là pour la même chose était réconfortant. Ça nous a permis de nous rendre compte que nous ne sommes pas seuls dans notre foi.

Nous sommes ressorties grandies de cette expérience. Nous avons vécu quelque chose d'unique et cela nous a donné un élan nouveau pour aller vers les autres et oser apprendre à les connaître, dans notre époque où on a tendance à plus se méfier et à critiquer qu'à remarquer nos valeurs communes et nous entraider.